
每個星期日或假期，幾乎都可看到社民連一伙人四處示威，今日
去中聯辦，明天去港鐵，後日就去美孚。雖然每次的人數都只是小
貓三、四隻，不少更是梁國雄用立法會津貼聘請的全職示威助理，
但這些職業示威者總是搞到現場一片混亂，故意挑釁衝擊警方防
線，製造肢體衝擊，近期更演變至襲擊官員，搗亂私人企業運作，
受到了社會各界的狠批。不過，這些職業示威者對於外界的抨擊倒
是不以為然，反而因成為了傳媒的焦點而沾沾自喜，其中梁國雄更
因此成為了社民連的實質領袖，主導社民連的路線方向。

黃陳出走 梁國雄成社民連實質領袖
在黃毓民及陳偉業未出走之前，外界一直將黃陳與梁國雄相提並

論，被稱為社民連三子或社民連三丑，意味這三人對社民連的重要
性。然而，有關稱號只是泛指，熟識內情的人都知道，三人並不如
外界所想般親密。陳偉業對黃毓民人前人後必恭必敬，言必稱「幫
主」，這主要是源於陳偉業自知政治實力有限，須西瓜靠大邊，借助
黃毓民的「人氣」保住手上議席所致。相反梁國雄一直對「幫主」
不假辭色，在黃仍然是社民連主席時，梁已不時在執委會會議中與
他意見相左，甚至是互相開罵，兩人關係素不和諧。

更重要的是，梁國雄與黃陳兩人的政治路線有極大分歧，梁由始
至終是過去「四五行動」的思維，主張四、五個人就去行動，是無
政府主義者，主張街頭抗爭，雖然他還是大模斯樣的當其尊貴的立
法會議員，但黃陳兩人對於這種抗爭為本的方向卻不以為然，他們
只將抗爭視作手段，取得政治權力才是目的。簡言之，梁國雄就是
以示威抗爭衝擊為職志，相反黃毓民只以此為吸納「憤青」的手
段，在心底裡對這套街頭政治並不認同，所以每當到了激烈的衝突
發生，黃毓民總是第一時間叫停，第一時間溜走，其理正在於此。

也因此，在黃毓民掌權時，對梁國雄總是諸多掣肘，對其建議應
酬應酬。及至兩人帶兵出走後，陶君行憂慮蜀中無大將，於是千方
百計挽留梁國雄並許之黨內大權，在梁主導下，社民連的路線也逐
漸走向「四五行動」化，總之事無大小都走去示威，而且愈衝愈
激，以吸引傳媒的注意，之後各自收隊吃喝玩樂，月尾就在立法會
的津貼中出糧，成為現在社民連的主要工作。表面上，梁國雄及社
民連都是得其所哉，但實際上卻與陶君行的原意相違。陶君行與黃
毓民分道揚鑣，就是要擺脫黃毓民對社民連路線說三道四，讓他可
以全盤主導黨的路線。所以在黃陳分界後，陶君行立即出來大談社
民連的前途，什麼要減少粗口，要爭取中間市民支持等，一副宏圖
遠略的模樣，之後更要找回季詩傑、勞永樂等回朝大展拳腳。

陶君行號令失效
但至今為止，陶君行的路線卻不見跡影，反而梁國雄的「四五行

動」路線已主導了社民連方向，衝擊更激進，策略更偏激極端，也
更令中間市民反感，與陶君行提出的爭取中間選民明顯大相違背，
如果不是陶君行又改變了方向，那就是他的號令不行。如果再聯繫
陶君行早前高調要召回季詩傑，但這樣一件小事竟然在執委會被否
決，這說明了什麼？這說明陶君行已經失去了駕馭社民連的能力，
就算要一個親信回朝，也被梁國雄的「憤青」一系否決，堂堂主
席，顏面無存，更不要說帶領社民連走另一條路線了。反而梁國雄
與現時的社民連執委理念思維類同，一拍即合，就是萬事不理，抗
議行先，社民連也變成了新的「四五行動」，行徑愈來愈走火入魔，
早前有社民連成員被警方拘捕正是這種暴力化的結果。但這種極端
路線也令到社民連的政治光譜愈收愈窄，就是「憤青」也擔心長此
下去會惹上官非，看來社民連離泡沫爆破之期也為時不遠，當然這
都不是梁國雄等人關心的地方。

最慘的是陶君行，以為驅走猛虎，誰知引狼入室，走了一個「太
上黃」，又來了一個「太上梁」，總是當別人的傀儡應聲蟲，這樣的
主席當來有什麼意思，不如早早辭職讓梁國雄等人自己玩個夠好
了。
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反對派議員違背民意，與民為敵，干擾政府施政，抹黑建制派，折

騰香港，使其倒退。總之，反對派政客反中亂港惡行損害市民福祉，

民望怎能不下跌？
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港大民意研究計劃近日公佈最新民調顯
示，多名反對派議員評分下跌，其中力推
最低工資要加飯鐘錢及休息日的李卓人更
民望插水下跌8.3分，公民黨的梁家傑跌6
分、余若薇跌4.1分、民主黨劉慧卿跌6
分、何俊仁跌5.2分。何俊仁承認：「泛民」
議員得分大跌可能與否決臨時撥款和反預
算案有關。他表示「我們會從中吸取教
訓。我認為我們的立場沒錯」。這真是執
迷不悟、死雞撐飯蓋的表白。

民望插水，還堅持「立場沒錯」，筆者
卻認為，反對派政客有十罪。

製造矛盾損害香港整體利益
第一罪，違背民意，與民為敵。民主

黨、公民黨狼狽為奸，乘建制派議員赴京
參加「兩會」之機，以棄權方式，否決政
府臨時撥款申請，若不是建制派議員回師
護航通過，則公務員出糧無㠥、窮人綜援
無錢、長者生果金無款，受害的港人數以
十萬計。民、公兩黨政客，還反對新財算
案給18歲以上合資格港人派六千元，與數
百萬港人為敵，這不是立場大錯是甚麼？

第二罪，反中亂港，製造「經獨」。如
果說，公民黨去年乘反政改方案之機，舉
行旨在實現其「黨綱」要在香港「執
政」，要香港「自決」而「全民公投」、

「全民起義」的「港獨」政治圖謀被挫
敗；那麼，今年「獨心」未死轉向香港經
濟的「獨立」，造謠說「香港被規劃」，先
以輿論反對香港融入國家的「十二五」同
步發展同步前進；又在行動上唆使老婦

「司法覆核」阻撓港珠澳大橋的依時動
工，阻撓香港與珠三角的融入和接軌，從
根本上危害香港的整體利益，誰會同意
呢？

第三罪，最低工資，擴大矛盾。李卓人
在實施最低工資的過程中，不分青紅皂
白，恣意給中小企扣上「無良僱主」大
帽，也不顧實際情況要所有時鐘工計飯鐘
錢有薪假。這不能不引起僱主的反感。旺
角的一位小老闆就在facebook上要李卓人
收聲，批評他「像活在外星」，並不了解
小生意的難做。

第四罪，反對中央，干預司法。香港回

歸祖國14年來，公民黨、民主黨議員，屢
屢違背《基本法》的規定和立法會議員的
職權，井水干犯河水，煽動在內地叛亂，
名曰維護「民主」、「人權」；與外國反
華勢力一唱一和，為犯顛覆國家罪的犯人
唱讚歌，干預內地司法獨立。這些違背憲
制的行為讓港人看在眼裡惱在心頭！

甘當洋奴對抗中央
第五罪，口是心非，民主虛假。反對派

政客上述背叛民意、民生的表現，都與參
選之時的「為民生」、「為窮人」的「政
綱」和宣傳相去十萬八千里，表面說一套
做又另一套的虛偽和狡猾，港人對他們多
表失望。

第六罪，支持色情、毒化青年。李卓人
前個周日，以「支聯會」發動數百人支持
所謂「維權藝術家」，但港人多數知道，
那個艾某是色情狂、露體狂、被內地網民
稱為「西奴」的假「藝術家」。「支聯會」
百餘男女，仿傚坐百張椅子砌「行為藝
術」，卻無膽學艾某一絲不掛，虛假至
極。行動鼓吹色慾藝術，港人反感。

顛倒是非阻礙施政
第七罪，出爾反爾，違背承諾。政府今

次要申請關愛基金撥款50億，早前已表態
支持的民主黨，本周三又節外生枝提出

「斬件」、分拆審批，並要定期報告用途，
否則又是重施故伎，棄權或反對。在事關
扶貧關愛的議題上，民主黨、公民黨等政
客重重設卡，故意拖延，又一次表現與民
為敵的冥頑不化。

第八罪，顛倒是非，抹黑建制；第九
罪，沆瀣一氣，反對政府；第十罪，折騰
香港，使其倒退。總之，反對派政客反中
亂港罄竹難書，怎不民望下跌？這叫惡有
惡報，時候一到，統統都報。

與公民黨、社民連比，民主黨還有理
性、溫和的一面，包括去年不支持「公
投」，今次支持議會驅逐暴力議員。但民
主黨反民意違民利，反中央、違憲制的根
本立場沒變，這就容易與公社黨同流合
污。盼民主黨認清形勢，順應潮流，回到
理性的道路上來，民望和支持度才能止跌
回升。
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如果今天復建居屋，只會再次扼殺私人發展商興建中小型單位的意欲，市場上亦只會單方面

出現「興建更多居屋」的要求，到時私人市場更趨豪宅化，居屋居民只會更無力脫離居屋，晉

身私人市場。失去了爭取利益的動機，房地產市場發展只會停滯不前。

復建「適量」居屋？
祝越山 獅子山學會

自從金融海嘯後，樓價就像火箭一樣上升。有市民投
訴置業無門，亦有年青人形容置業為遙不可及的夢；雖
然大家都明白問題的根源是聯儲局的量化寬鬆貨幣政
策，但亦認為政府應該採取果斷措施解決問題。

樓價不會永遠只升不跌
近期有關討論、訴求開始冷卻，房地產市場消息在港

聞版所佔據的版面亦隨㠥減少。然而，「復建居屋」這
4個字仍然可以在日常生活中找到；走到街上，這4個字
基本上可以在每一位政治人物的宣傳牌上找到，可見

「復建居屋」這個訴求仍然有價有市。
在這些訴求中，不少是要求復建「適量」居屋。
筆者思考良久，想不通何謂適量。某天在街上看見印

上「要求復建適量居屋」的宣傳牌，借機詢問家父何謂
「適量」。家父道：「每年3,000略嫌不足，每年5,000應該
差不多。」跟想像一樣，得到的不過是一個粗疏的答
案。筆者追問其支持復建居屋的緣由，得到的答案是：

「樓價高企」。
筆者不明，何以彷彿樓價永遠都只升不跌，或是永遠

在高位徘徊？各位可以作一個嘗試，把過去20年的平均
樓價以折線圖的形式畫出來，得出來的結果絕對不是一
條向上升的直線；卻是充滿升跌的折線，組成一幅仿似
過山車路軌的折線圖。

「我知道樓價會跌，但不知道是何時，亦不想永無止
境的等待。」

政府今日降低置業門檻反害市民
既然知道樓價會跌，何以不能多忍一時三刻？置業是人

生中一個重大決定，投資額十分巨大；在樓市高峰購入物
業，市況逆轉之時隨時變負資產，甚至破產。私人市場如
是，居屋市場亦如是；今天要政府在樓市熾熱之時為市民
降低置業門檻，可知隨時會令無數家庭陷入困境？

「何以不把居住市場跟投資市場分開？」
不少人都提出過這個問題，卻從未聽聞有人提出一個

可以在香港執行的確切方案。有人提出參照鄰近的新加
坡，仿傚他們的組屋政策。筆者卻疑慮他們是否有點一
廂情願，新加坡的組屋政策雖是參考香港的居屋，實行
卻跟香港居屋政策不同。以筆者所見，不少人把對香港
居屋政策的認知，幻想新加坡的組屋政策亦是同樣，卻
不知所想的與事實並不相符。新加坡購買組屋的附帶條
件，比很多人想像中要複雜得多。

「衣食住行始終是每個人的需要，難道不應該解決住
的問題？」

房地產市場公營化不利市場發展
住的問題需要解決，卻不應以問題解決問題，這對長

期改善市民生活環境起不了任何幫助。近年不少人投訴
私人發展商「只顧發展豪宅，謀取暴利，忽略社會需
要」。然而細想，發展物業的時間以年計，停建居屋不
過10年光景。過去私人發展商不熱衷於發展中小型單
位，主因是要避免與政府的居屋直接競爭(又有哪個財團
可以跟政府直接競爭？)，同時亦是因應市場需要；大單
位呎價較高，是因為市場對大單位需求甚殷，而非因為
單位大。只要市場上對中小型單位有足夠需求，商人絕
對會因應需求而作出供應上的調整，不會因一時感情用
事，蓋過長期的理性決定。

如果今天復建居屋，只會再次扼殺私人發展商興建中
小型單位的意欲，市場上亦只會單方面出現「興建更多
居屋」的要求，到時私人市場更趨豪宅化，居屋居民只
會更無力脫離居屋，晉身私人市場。失去了爭取利益的
動機，房地產市場發展只會停滯不前。

過去在私人市場的帶動下，香港的住屋環境不斷改
善，為香港市民帶來高質素的居住環境；將房地產市場
公營化，只會扼殺住屋的發展。到時香港的住屋環境50
年不變，會是你所想要的嗎？

復建居屋，最適量的數字永遠是「零」。

民主黨搬石頭砸自己腳
李日勤

日前，立法會財務委員會審議政府要
求向關愛基金注資50億的申請時，民主
黨以資金龐大、提高基金的透明度為理
由，建議撥款分3個階段進行，黨員黃成
智如是說：「立法會應看到關愛基金表
現後，才批准第二期20億元和第三期10億
元撥款。」該黨同時提出基金應定期向
立法會提交季度報告，交代進度，政府
亦應定期舉辦公聽會，讓市民表達意
見，為基金作出改善。民主黨表明，若
果政府不接納建議，他們將對撥款投棄
權票。

對於民主黨臨時發難，筆者難於理
解，自特首曾蔭權在上年施政報告已說
得明白，設立關愛基金，建議政府與商

界各出50億元幫助現時福利網以外的市
民，他並聲明，若果商界捐款少於50
億，政府亦會照出50億。既然政府一早
已表明50億是一次過撥款，便不帶斬件
上的可能，為甚麼民主黨還是刻意刁
難，在投票前夕充當攔路虎，「打散」
關愛基金呢？

有別於其他撥款申請，此項50億注資毋
須獲得半數議員支持票亦可通過，而建制
派議員亦早已表態支持，故撥款勢獲通
過，民主黨投棄權票根本了無意義，他們
預知結果還是執意投棄權票，這豈不是財
政預算案臨時撥款事件的翻版？為甚麼民
主黨總是與民為敵，做㠥一些損人而不利
己的事呢？

相對於財政預算案臨時撥款事件，民主
黨今次的「變節」顯得更加陰險，他們像
在比賽中途搬開龍門，殺政府一個措手不
及的同時，亦令市民失望。觀乎他們以及
一眾反對派民望插水的結果，正好反映出
市民對他們政見左搖右擺的不滿。

民主黨刻意刁難，是令人莫名其妙的，
正如民建聯譚耀宗所言，民主黨高層羅致
光本身是關愛基金執行委員會主席，在基
金內權力僅次於唐英年，民主黨應信任羅
致光能做好監察。民主黨如今質疑政府，
豈不是變相承認民主黨內部溝通不足，甚
至乎是各懷鬼胎的情況嗎？蠢到「無朋友」
的民主黨，今次真的是搬石頭砸自己腳
了。

蔡英文面臨的兩大難題
胡忠信 台灣政治評論員

民進黨主席蔡英文在當選為民進黨籍
「總統」候選人以後，於日前銷假回任黨
主席，正式展開大選佈局。媒體引述民進
黨的說法，蔡英文有意黨外覓才，找合乎
3條件的人士擔任「副總統」候選人：外
省籍、企業界、年長者。蔡英文迅予回
應：「副手的問題不是一個人的事情，她
將會透過黨內討論，觀察社會輿論及民
意，做審慎的抉擇。」蔡英文做出上述回
應是必然的，畢竟她在民進黨內資歷尚
淺，她能出線來自「一張白紙」、「沒有
包袱」，在副手問題上不是拍板說了算，
畢竟還是要尊重黨內主流意見。

是否特赦阿扁是一大挑戰
蔡英文心中非常清楚，她能夠擊敗黨內

大老蘇貞昌，除了各派系暗助以外，根本
原因是她沒有從政包袱，民進黨執政8年
的弊端，蔡英文可輕易切割。舉實際例
子，彰化縣民國光石化興建問題，是蘇貞
昌擔任「行政院長」時的決策，擔任「行
政院」副院長的蔡英文畢竟不是首長，因
此可以堅決表態反對興建國光石化，急得
馬英九也出面跟進，使國光石化胎死腹
中。日本核災以後，環保意識高漲，蔡英
文提出「2025非核家園」，儘管李登輝質
疑「非核如何非？」，但「非核」訴求也
使環保團體轉向支持蔡英文。馬英九頻於
招架，蔡英文處於上風，說穿了就是「沒
有包袱」！

蔡英文坐上了「總統」候選人大位，挑
戰隨之而來，一是特赦陳水扁與否，二是

「九二共識」問題。蔡英文要擊敗馬英
九，必須先穩住民進黨基本盤，再挖取中
間選民，才構成「五十加一」的勝算。民
進黨內部一再流傳，蔡英文與陳水扁已達
成「浮士德式交易」，以陳水扁支持蔡英
文為條件，蔡英文當選「總統」後再予陳
水扁特赦。國民黨籍立委邱毅甚至公開爆
料，但也止於傳聞，迄今無任何證據可證
明此事。面對外界苦苦相逼，蔡英文只說
出「嚴肅考慮」，此訊息在安撫黨內陳水
扁系，重要的是如果表態「特赦陳水
扁」，勢必牽動泛藍、中間選民衝出來

「制裁」蔡英文，茲事體大，在得失之
間，蔡英文對此問題將不會輕易表態，以
免造成板塊移動。

採取「模糊」的兩岸政策
蔡英文另一更大難題是「九二共識」。

延續民進黨基調，蔡英文堅決不承認「九
二共識」存在，認為這是「國共論壇」產
物，與民進黨無任何關係。然而，如果公
開與「九二共識」對抗，無異中止了兩、
三年來的兩岸開放路線，對台灣經濟發展
不利，中間選民就不可能轉向支持蔡英
文。為了展現靈活手法，又不便得罪「台
獨基本教義派」，蔡英文先在「十年政綱」
提出「和而不同，和而求同」訴求，意圖
建立「創造性模糊」的兩岸論述，但為了

次第爭取中間選民支持，蔡英文以「切香
腸」方式表態：「若執政將延續前朝兩岸
政策。」「九二共識是『歷史框架』、『政
治前提』」，「不反對陸生來台」；蔡英文
心中清楚，既要固守民進黨基本盤，又要
開拓中間選票，必須一步一步往中間遊走
不可。

如同走鋼索的瓦倫達，蔡英文可以強渡
上述兩大難關？還是大打迷糊仗，邊渾水
邊摸魚？政治人物走不穩，或者客觀因素
干擾太大，就造成墜入深淵的「瓦倫達效
應」(Wallenda Effect)，這就看蔡英文的能
耐了。

■蔡英文擊敗蘇貞昌，成為民進黨的
「總統」候選人。

■本港公屋單位。


